

Proyecto línea de transmisión Kimal-Lo Aguirre se financia con crédito verde

Con una cena de cierre se celebró ayer los US\$480 millones en créditos Green Label que fueron obtenidos por la empresa Conexión Kimal-Lo Aguirre para asegurar el proyecto en su primera fase de desarrollo.

“El sector energético sigue siendo uno de los principales focos de inversión en nuestro país, confianza que se demuestra gracias al financiamiento internacional obtenido por Conexión para el desarrollo del proyecto línea de transmisión Kimal-Lo Aguirre”. Con estas palabras el Gerente General de Conexión Kimal-Lo Aguirre, Sebastián Fernández, inició la cena de cierre organizada para celebrar el crédito verde obtenido por la empresa.

En total fueron US\$480 millones, a través de acuerdos de financiación con el banco HSBC Hong Kong y con sus accionistas Transelec e ISA Inversiones Chile con un crédito por US\$160 millones cada uno. Lo que demuestra la credibilidad en el país, el mercado de transmisión y el compromiso de los adjudicatarios del proyecto en hacer una gestión verde en torno al proyecto.

A la cena asistieron representantes de Conexión, Transelec, ISA, CSG, Banco HSBC, Barros&Errazuriz y Banco Santander, quienes fueron claves para cerrar este innovador financiamiento. La característica verde se realiza en base a la utilización de los fondos, donde el asesor verificó que esta financiación se destina a mejorar la matriz energética renovable, con un aumento de en torno a un 26% en la transmisión de energía renovables en el norte de nuestro país y que sólo es posible gracias a Kimal- Lo Aguirre.

Este financiamiento permitirá a Conexión Kimal- Lo Aguirre llevar a cabo el desarrollo de la primera fase del proyecto hasta el inicio de la construcción, luego de la obtención del Resolución de Calificación Ambiental, RCA. Este es un gran logro al ser un tipo de crédito especial con categoría *Green Label* de carácter internacional clasificación respaldada por Sustainalytics, líder global en categorización de transacciones ESG (criterios ambientales, sociales y de gobernanza).

“Este crédito se estructuró bajo las *leyes de Hong Kong, Nueva York, y chilena*, lo que significa que un financiamiento especialmente innovador al otorgarse solo a proyectos sostenibles con altos estándares internacionales, por lo que estamos muy orgullosos”, señaló Fernández.

Proyecto Kimal-Lo Aguirre

Esta obra es licitada por el Estado de Chile, a través del Coordinador Eléctrico Nacional y tendrá una extensión de 1.400 Km aproximadamente de infraestructura para transportar hasta 3000 MW de energía. Es un proyecto estratégico para el Estado de Chile y el Ministerio de Energía, ya que es habilitante de otros proyectos de transmisión y generación y engranaje esencial del sistema de energía chileno.

Además, Kimal-Lo Aguirre contribuirá a la descarbonización de Chile, al permitir la disminución del vertimiento de energía renovable aportando de manera significativa a la transición energética del país permitiendo que las energías limpias que se están generando en el norte del país, y que hoy no pueden ser utilizadas por falta de infraestructura de transmisión, sean aprovechadas. Lo

anterior, será clave para cumplir las metas establecidas en la Ley Marco de Cambio Climático de alcanzar el carbono neutralidad el año 2050.

Adicionalmente, su realización permite mejorar el nivel de seguridad en el sistema de transmisión nacional y mayores transferencias de energía entre el Norte-Centro-Sur del país, eliminando las congestiones en el sistema de transmisión.

Desde la adjudicación de la Licitación Internacional, la empresa ha desplegado un intenso trabajo que ha estado a cargo de un experimentado grupo de profesionales, tanto propio como de consultoras altamente especializadas, nacionales y extranjeras. Se ha trabajado arduamente para diseñar el mejor proyecto posible y garantizar el menor impacto en el entorno, los territorios y las personas.